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“Puedes decir que soy un 
soñador, pero no soy el único, 
espero que algún día te unas a 
nosotros y el mundo vivirá como 
uno”, esto lo dice  John Lennon en 
su famosa canción IMAGINE.

Imaginemos un mundo sin 
parados y sueldos suficientes para 
vivir cubriendo todo lo necesario.

Imaginemos una vivienda digna 
para todos los que la necesitan.

Imaginemos  que no existen los 
desahucios.

Imaginemos la sanidad y la 
enseñanza públicas pagadas con 
los impuestos de todos para que 
exista la igualdad de oportunidades.

Imaginemos banqueros 
honrados que trabajan para mejorar 
el mundo.

Imaginemos la desaparición de 
los paraísos fiscales.

Imaginemos un mundo sin 
políticos corruptos ni empresarios 
ni técnicos que los corrompan.

Imaginemos que la riqueza 
acumulada del  90%  por el 10% de 
la población  mundial se repartiera 

EDITORIAL

BIBLIOMÒBIL
EL NOU SERVEI DE LA BIBLIOTECA DEL NORD

Noviembre/
Diciembre 2013
Número 9
 (nueva etapa)

Los artículos 

firmados 

expresan única y 

exclusivamente 

la opinión de su 

autor.

de forma racional y justa.
Imaginemos un mundo sin 

fronteras ni profetas defensores de 
los genes y  las parcelas propias.

Podemos  y debemos 
imaginarlo porque conseguirlo 
depende de la voluntad de 
todos y cada uno de nosotros.                                                           
Mientras  unos pocos sinvergüenzas  
están  llevando al hambre,  la 
miseria y la ignorancia a la mayoría, 
ellos viven en la opulencia  mas 
descarada sin que se les mueva 
un mínimo de conciencia social, 
sencillamente porque no la tienen, 
es más, como temen perder su 
situación privilegiada,  pagan a 
sus voceros (entre otros algunos 
programas televisivos, y tertulianos 
que dicen saber de todo) para 
que nos convenzan de lo bien que 
estamos y lo mal que lo pasaremos 
si cambiamos algo de lo que ellos 
tienen planificado y están llevando 
a la práctica sin escrúpulo alguno.                                                
Como diría Lennon, tu solo no 
puedes, todos  juntos  y a la vez  si 
podemos.

A  partir del 2 d’octubre, tots 
el dimecres de les 5 a les 7 de la 
tarda a la Plaça del Pi de Ca n’Oriac, 
la Biblioteca del Nord oferirà un 
nou servei: una biblioteca mòbil 
(bibliomòbil). Es tracta d’un carret-
mòbil des d’on es podrà informar, 
consultar i prestar una mostra 
significativa del fons material que 
hi ha a la biblioteca del Nord: llibres 
(novel·les, còmics, etc.), revistes i 
premsa, CD i DVD. 

Aquest servei està adreçat a tot 
tipus de públic: socis actuals de la 

Biblioteca del Nord (infants, joves i 
adults)  i especialment a  possibles 
nous usuaris de la biblioteca.
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Son muchos los que conozco que critican la 
Globalización, y quisieran una vuelta atrás, sin 
comprender el alcance que tiene la misma.  

La Globalización, esta aquí para quedarse 
guste o no, y se oponga quien se oponga.

A estos opositores entre los que tengo 
amigos, yo   
c o n t e s t a r í a 
p a r o d i a n d o  
la estrofa de 
Gustavo Adolfo 
Becquer sobre 
la poesía, y les 
diría:

¿Qué es 
globalización?, 

¿Y tú me lo preguntas? Globalización… eres tú.
Eres tú, cuando utilizas tu móvil para 

comunicarte con alguien en cualquier rincón del 
globo, o hacer  otros diversos usos de él.

Eres tú,  cuando usas Internet y sus 
redes sociales para ver y conocer cualquier 
acontecimiento sin que la distancia sea un 
impedimento.

Eres tú, cuando utilizando estas redes 
compra algún producto no importa donde esté 
el vendedor, o, cuando te organizas un viaje 
con toda su complejidad (viaje, hotel, visitas a 
museos, etc.),  sin moverte de tu casa.

Eres tú, cuando puedes disfrutar de cualquier 
acontecimiento que se esté produciendo a 
equis  distancia, a la vez que lo ven los que  lo 
presencian directamente.

Eres tú, cuando desde tu casa puedes hacer 

transferencias bancarias con tu dinero ya sea a  
Tokio, Nueva York, o las antípodas.

Globalización eres tú, cuando te dejas guiar 
por un GPS  a un destino que desconoces.

Globalización es también, y es a lo que 
siempre atribuimos este nombre,  las grandes 
transacciones comerciales o económicas 
que hace los poderosos haciendo negocios y 
muchas  veces tropelías. Los capitalistas cada 
día concentran más riqueza y las capas bajas 
son cada día más pobre. Los medios que la 
globalización ha puesto a nuestra disposición, 
utilizados por el poder económico se han 
convertido en una nueva herramienta  de los 
capitalistas.

Los problemas que le podamos acusar a 
la globalización son los mismos de los que 
podemos acusar al capitalismo, antes que 
disfrutáramos de los avances tecnológicos de 
hoy. 

El capitalismo dejado a su más pura esencia, 
carece  de   justicia social desde su origen, 
aunque más visible en periodos de crisis como la 
que sufrimos en estos momentos, y en todo caso 
tocará a la sociedad lograrla con su lucha por la 
justicia y la igualdad, y cuando aparecen  estas  
redes sociales se convierten en un importante 
instrumento que une y coordina  aspiraciones,  
como ha ocurrido con el movimiento 15M y con  
la primavera árabe que ha derribado gobiernos.

Y,  ¿quién  está dispuesto a renunciar  a los 
avances tecnológicos de los que disfrutamos 
con  lo que   llamamos globalización?

MANUEL CALZADO

GLOBALIZACIÓN

La Asociación de Vecinos
de Ca n’Oriac
desea a todos

los vecinos y vecinas
unas Felices Fiestas
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Francisco Morales 
Sánchez nació en 
Córdoba y llegó a Sabadell 
en el año 1959 a la edad 
de 18 años, está casado, 
tiene tres  hijos y una 
nieta de pocos años que 
hace con el abuelo lo que 
quiere.

Ha trabajado en la 
agricultura, en la Renfe, 

Montando líneas eléctricas, de chofer y de albañil, 
esta última  se puede considerar su profesión 
por ser en la que ha ocupado  más tiempo.                                                                                                                                         
Su dedicación a la sociedad ha sido permanente 
a lo largo de toda su vida, ya sea en la Agrupación 
de Vecinos, en movimientos sindicales, 
militancia política  y en el Ayuntamiento de 
Sabadell desde 1979 a 1987 o sea,  los dos 
primeros mandatos de la etapa democrática, 
ejerciendo de Primer Teniente de Alcalde en el 
consistorio de Antoni Farrés durante ocho años,  
en estos momentos es presidente de nuestra 
Agrupación y lo ha sido en varias etapas, por lo 
que pocas personas conocen como  él,  pasado 
y presente de nuestro barrio y pensamos que  
es interesante trasladar su opinión haciendo un 
repaso  sobre la situación actual y lo que está 
por llegar.

Francisco, ¿Qué hace la Agrupación a lo 
largo de un año?

La situación actual de las Asociaciones no 
tiene punto de comparación con los momentos 
de su nacimiento, ni en lo político ni en lo social, 
pero de no existir hoy, se tendrían que inventar, 
pues independiente de los poderes políticos, 
hace falta una primera línea de ciudadanos que 
se preocupe por defender las reivindicaciones 
de la población en todos los ámbitos: Sanidad, 
Enseñanza, Urbanismo, Medio ambiente, Grupos 
de enterramientos, Cultura, Fiestas, ocio y en 
estos momentos, lo económico también tiene 
un lugar preeminente.

Y eso precisamente es lo que hace la 
Agrupación de Vecinos de Ca ‘O riac, La vocalía 
de enterramientos es un servicio que beneficia 
económicamente a mas de 8.000 personas 
(40% de la población), en Urbanismo efectuamos 

seguimiento de todos los temas que afectan al 
barrio ya sean de obras, eléctricas o cualquier 
otro asunto que pueda afectar, léase, Metro de 
Sabadell, Cuarto Cinturón etc.

La vocalía de cultura tiene un programa de 
actuaciones que justamente se reseña en este 
boletín y que da una visión amplia de lo mucho 
que hacen. 

También los cursillos tienen un lugar en la 
actuación de la Agrupación al igual que la vocalía 
de jóvenes.

¿Qué relación tenéis con las otras entidades 
del barrio?

La relación con el resto de entidades del 
barrio, son cordiales y de respeto mutuo, en los 
temas que nos afectan procuramos que se tenga 
en cuenta la visión de cada entidad y en lo que 
se puede colaborar, lo hacemos gustosamente.

¿Y la comunicación con las administraciones 
públicas?

La comunicación con las administraciones 
públicas se nos hace cada día más difícil, no solo 
por la merma de las ayudas o subvenciones, que 
también, sino por la burocracia cada día más 
copiosa y farragosa para cualquier actividad que 
se tenga que llevar a cabo.

El papeleo que nos exigen para una Fiesta 
Mayor o una subvención de la Generalitat, es 
realmente exagerado y en alguna ocasión  antes 
de que se haga efectivo  el ingreso, has de 
repetir el papeleo.

¿Qué realizaciones resaltarías en tu etapa 
de  8 años  en el Ayuntamiento? 

Algunas de las cosas que yo entiendo que 
han favorecido y mejorado la calidad de vida en 
la ciudad de Sabadell son:

-La creación del consorcio hospitalario del 
Parc Taulí y Residencia Albada como  referente 
hospitalario sub-comarcal, reuniendo en uno 
todos los que existían.

-La pavimentación de las calles, las cloacas 
y cubrimiento de  barrancos descubiertos como 
la Riereta, que en las lluvias torrenciales que se 
produjeron, causaron cuatro muertos.

-Parc Catalunya, tanto la gestión como el 
modelo de financiación.

ENTREVISTA A NUESTRO PRESIDENTE



5

Boletín Informativo: A.V.V. Ca n’Oriac

CIRCO SIN PAN

-Depuradoras del rio Ripoll, en Sabadell se 
comenzó a realizar el trabajo de convertir una 
cloaca en Rio.

-Gran Vía.-  El ayuntamiento anterior a la 
etapa democrática obligaba a los vecinos de 
esa Avenida  a pagar la totalidad de la obra. 
Tras muchas y diversas gestiones, conseguimos 
que pagaran el equivalente a una calle normal 
de Sabadell.

-Los autobuses del Martí adjudicados a una 
nueva compañía, con la mejora que representó 
para el transporte urbano de Sabadell.

-Hay más, pero lo dejamos así.

¿Qué pedirías a la gente del barrio?
A los vecinos les pediría participación en las 

entidades. Las cosas no se realizan por arte de 
magia, sino con el trabajo y el esfuerzo de todos.

Mientras algo va rodando  no se  valora en 
su justa medida, es en el momento que  deja 
de funcionar cuando se echa en falta, pero 
esto no nos exime de la responsabilidad como 
ciudadanos ante los problemas que nos afectan 
como colectivo.

¿Quieres añadir algo más?
Si, muchas gracias.

A.F.P.

En el antiguo imperio romano se construyó 
la frase de, al pueblo pan y circo. Parece que 
esa frase con su contenido incluido ha sido bien 
comprendida y aplicada por algunos dirigentes  
políticos para el tranquilo desarrollo de su 
gobernanza. Sin ir más lejos, en el régimen de 
Franco,  todos podemos recordar como aparte 
del papel que jugaron en este sentido los toros y 
el futbol, el primero de mayo, fiesta reivindicativa 
de los trabajadores , se prohibida toda 
manifestación en pro de la libertad democrática 
del pueblo,   mientras se reprimía cualquier 
conato de expresión pública en este sentido, 
se planificaba una programación  televisiva que 

llenaba toda la jornada de corridas de toros y de 
partidos de futbol en diferidos,  para mantener 
en sus casas a la mayoría de las personas, Hay 
que tener en cuenta que en aquella época solo 
existía  la televisión oficial y que en este país 

se ha cultivado como en ningún sitio la llamada 
fiesta nacional (Los toros) y la afición al futbol.

Estas aficiones han servido muchas veces, 
de opio del pueblo, para que la multitud 
llenen sus mentes de estas ociosidades  y 
no piensen  en cuestiones más elementales 
para una convivencia social más justa, como 
consecuencia del trabajo, creación de riqueza y 
distribución de la misma.

En estos momentos de crisis económica 
graves, con seis millones de parados, la 
aplicación de, al pueblo pan y circo, está siendo  
empleada  de la forma más escandalosa, 
podría interpretarse como, al pueblo, a falta de 
pan, circo, porque no deja de ser vergonzoso 
que con una situación tan crítica,  mientras 
las convocatorias de protestas reúnen unos 
cuantos de miles de personas, el Camp Nou 
cubra sus cien mil plazas sin problema, a la vez, 
los bares hacen pleno alrededor de la pantalla 
de televisión. La evolución de la liga futbolera 
se sigue en los corrillos de debate con mayor 
intensidad que la crisis económica.  

Mientras el pueblo dormita, los políticos de 
este país nos llevan a un retroceso de treinta o 
cuarenta años, como lo muestra los puestos de 
trabajo de nueva creación  con total precariedad. 
Queda por ver, el grado de paciencia y resistencia 
de esta masa obrera marginada.

M. C.
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Aquest article és una mostra de la unió i 
col·laboració de les escoles públiques del barri: 
Gaudí i Miquel Carreras. 

Un any més ens han demanar que us facin 
arribar unes lletres informant d’alguna de 
les tasques importants que fem als centres 
escolars.

Hem optat pel tema de la lectura ja que 
considerem que és una de 
les activitats més importants i 
útils que l’esser humà realitza 
al llarg de la seva vida. Igual  
que la resta de les activitats 
intel·lectuals, és una activitat 
exclusiva dels essers humans, 
únics essers vius que han 
pogut desenvolupar un 
sistema intel·lectual i racional 
d’avançament. 

La lectura és una eina extraordinària de 
treball intel·lectual ja que posa en acció a la 
ment i agilitza la intel·ligència. A més augmenta 
la nostra cultura, proporciona informació, 
coneixements i exigeix una participació activa, 
una actitud dinàmica que transportarà al lector a 
ser protagonista de la seva pròpia lectura.

És necessari, fomentar  la nostra costum per 
la lectura dia a dia, ja que per mitjà d’aquesta, 
accedirem a més a posseir  bona escriptura, i 
a expressar millor les nostres idees, projectes, 
pensaments i argumentacions a l’hora de 
manifestar les nostres inquietuds.

Es conegut que els països més desenvolupats, 
tenen els índexs més alts de lectura i així, la 
riquesa d’aquestes societats es configura des 
d’una elevada posició cultural. 

D’altra banda,  el costum d’apropar-se als 
llibres, hauria de ser  inculcat als nens des de 
ben petits, integrant el món de les lletres a la 
vida quotidiana.

Sobre la 
base d’aquesta 
premissa, és de 
suma importància 
fomentar en els 
infants el fer 
de la lectura un 
hàbit, ja que això significarà que en un futur 
ens trobarem amb persones més coneixedores 
de les diferents realitats i per tant més 

comprensives i conscients de la diversitat.
És per això que es fa necessari que els infants 

vegin que els adults viuen amb llibres, revistes i 
textos interessants, i que se li doni a la lectura 
la importància que es mereix, com a eina potent 
de cultura i benestar personal i social.

La història, la saviesa popular i els grans 
pensadors ens han deixat frases i dites que 
recullen la importància de la lectura de llibres.

Us animem a llegir-les, compartir-les i 
reflexionar-les.

També us recomanem que visiteu la pàgina 
WEB que te el Departament d’Ensenyament 
dedicada a l’impuls de la lectura: http://www20.
gencat.cat/portal/site/familiaescola. 

FRASES PER REFLEXIONAR

1. “Algunos libros son probados, otros 
devorados, poquísimos masticados y digeridos”. 
Sir Francis Bacon.

2. “Allí donde se queman los libros, se acaba 
por quemar a los hombres”. Heinrich Heine. 

3. “Amar la lectura es trocar horas de hastío 
por horas de inefable y deliciosa compañía” 
.John Fitzgerald Kennedy. 

4. “Ante ciertos libros, uno se pregunta: 
¿quién los leerá? Y ante ciertas personas uno 
se pregunta: ¿qué leerán? Y al fin, libros y 
personas se encuentran”. André Gide. 

5.“Aprender a leer es lo más importante que 
me ha pasado en la vida”. Mario Vargas Llosa. 

6. “Carecer de libros propios es el colmo de 
la miseria”. Benjamin Franklin. 

7.“Cuando oigo que un hombre tiene el hábito 
de la lectura, estoy predispuesto a pensar bien 
de él”. Nicolás de Avellaneda. 

8.“Cuando rezamos hablamos con Dios, 
pero cuando leemos es Dios quien habla con 
nosotros”. San Agustín. 

9. “Cuanto menos se lee, más daño hace lo 
que se lee”. Miguel de Unamuno. 

LES  ESCOLES PÚBLIQUES GAUDI i MIQUEL CARRERAS
RECOMANEN LA LECTURA
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10. “De los diversos instrumentos inventados 
por el hombre, el más asombroso es el libro; 
todos los demás son extensiones de su cuerpo… 
Sólo el libro es una extensión de la imaginación 
y la memoria”. Jorge Luis Borges. 

11. “La pluma es la lengua del alma”. Miguel 
de Cervantes.

12. “El estudio ha sido para mí el principal 
remedio contra las preocupaciones de la vida; 
no habiendo tenido nunca un disgusto que 
no me haya pasado después de una hora de 
lectura”. Montesquieu. 

13. “El libro es fuerza, es valor, es fuerza, es 
alimento; antorcha del pensamiento y manantial 
del amor”. Rubén Darío. 

14. “El que lee mucho y anda mucho, ve 
mucho y sabe mucho”.Miguel de Cervantes. 

15. “El regalo de un libro, además de 
obsequio, es un delicado elogio”. Anónimo. 

16. “El verbo leer, como el verbo amar y el 
verbo soñar, no soporta el modo imperativo’. 
Jorge Luis Borges.

17. “En muchas ocasiones la lectura de 
un libro ha hecho la fortuna de un hombre, 
decidiendo el curso de su vida”. Ralph Waldo 
Emerson.

18. “La lectura es a la mente lo que el 
ejercicio al cuerpo”. Joseph Addison.

19. “Es un buen libro aquel que se abre con 
expectación y se cierra con provecho”. Amos 
Bronson Alcott. 

20. “La escritura es la pintura de la voz”. 
Voltaire.. 

EMILIA AGUILERA 
DIRECTORA DE L’ESCOLA MIGUEL CARRERAS

                      
 MERCÉ CÁNOVES

DIRECTORA DE L’ESCOLA GAUDI 

LOS CURSOS QUE ORGANIZA
LA AGRUPACION DE VECINOS

Informática:
Se han  iniciado los cursos de informática 

con varios grupos adaptados a horario y nivel de 
los alumnos.

Dichos cursos se 
desarrollan en los locales de 
la Agrupación de Vecinos.

La novedad de éste 
año, es que tenemos como 
profesora a Cristina Poveda, 

miembro de la vocalía de Jóvenes de nuestra 
entidad.

Todo socio que esté interesado en apuntarse 
para el segundo ciclo, que comenzará durante el 
mes de enero,  puede pasarse por la Agrupación 
de Vecinos en hora de atención al público  
(martes y jueves de 10 a 12 y de 17 a 19 horas.

Bolillos:
También se ha 

iniciado el curso de 
bolillos como cada 
año.

In te resadas/os, 
pueden dirigirse al local de la Agrupación que 
les facilitará la información que necesiten.

Otros cursos:
Se están haciendo gestiones para empezar 

otros cursillos o talleres, que se informarán en 
cuanto tengamos en nuestro poder los datos 
necesarios.

Cualquier sugerencia o propuesta  por parte 
de los socios interesados en  llevar a cabo 
nuevos cursos o talleres, será tenida en cuenta 
y estudiada por la vocalía de Cultura.
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1.- El desenvolupament econòmic del nostre 
país exigia una reforma de l’ensenyament que 
assegurés que els treballadors fossin capaços 
d’utilitzar les noves tecnologies. 

Per aconseguir-ho el govern de l’època va 
declarar l’ensenyament obligatori i gratuït per 
a tothom fins als 16 anys i a més va elaborar 
una llei d’educació “LOGSE” que va suposar un 
canvi radical de tota l’estructura educativa amb 
la que ens havíem regit fins a aquell moment                
( 1995 ). Les etapes educatives han quedat:

• De 3 a 12 anys : Etapa d’infantil i 
primària. S’estudia a les escoles.

• De 12 a 16 anys: Educació Secundària 
Obligatòria. S’estudia als instituts.

• Estudis de Batxillerat i/o estudis 
professionals. S’estudia als instituts.

• Estudis universitaris . S’estudia a la 
universitat.

Malgrat la gran quantitat de diners que ha 
suposat aquesta reforma educativa, l’anomenat 
“fracàs escolar” no ha minvat en proporció a la 
inversió realitzada i els informes que ens arriben 
de les institucions europees no ens deixen en 
un bon lloc respecte a la resta de països del 
nostre entorn.  

Quan des dels diferents governs han 
analitzat les raons d’aquests fracassos i ho 
han intentat solucionar a través de les diferents 
lleis d’educació, el resultat ha estat sempre el 
mateix: el fracàs escolar romana sense solució.

Sovint, quan intentem buscar les raons 
d’aquest fracàs col·lectiu, analitzem la institució 
escolar com si fos quelcom aïllat de la societat, 
com si no tingués cap relació amb ella, i això 
és una gran errada: L’escola està immersa 
en la societat i rep d’aquesta tota la seva 
influència, és a dir, no ha estat el fracàs d’uns 
quants professionals, sinó que  ha estat  tota 
la comunitat  la que no ha sabut resoldre el 
problema.

Un sistema educatiu té com a objectiu dotar 
als ciutadans dels recursos formatius que els 
permeti integrar-se en la societat i participar en 
el seu desenvolupament econòmic i social.  

Jo, malgrat que he dedicat tota la meva vida 
laboral a l’educació dels nostres joves des de 
diferents àmbits, no sóc capaç de donar les 
raons clares d’aquest fracàs col·lectiu, però si 

que m’agradaria donar unes pinzellades basades 
únicament en la meva experiència personal:

1. La qualificació dels professionals  és 
fonamental en la formació dels estudiants, però 
encara ho és més la seva actitud. El nivell de 
consens entre el col·lectiu del professorat i el 
grau de compromís per tal de complir  el projecte 
educatiu del centre fa que la feina col·lectiva 
tingui l’efecte previst entre els alumnes.

2. Els docents es veuen cada vegada 
més impotents per ensenyar certs valors 
com: responsabilitat , puntualitat, acceptació 
dels errors propis, esforç per aconseguir els 
objectius, no dir mentides, no  sostreure 
objectes aliens…..En aquest aspecte, l’exemple 
que veuen en els membres més destacats de la 
nostra societat no ajuda gens ni mica.

3. L’actitud de certs pares que per protegir 
els seus fills els disculpen davant de mals 
hàbits adquirits dificulten enormement la tasca 
dels mestres, desmereixen als professors i a 
aquests els hi costa molt més guanyar-se la 
seva confiança.

4. El nivell cultural de les famílies influeix 
en bona mesura  en l’actitud dels alumnes dins 
de l’aula i això sí que pot facilitar o dificultar  
l’assoliment dels objectius educatius. Una 
família en la qual es visqui la lectura, el cinema, 
els viatges, el teatre, que participin en activitats 

socials i recreatives motiva enormement els 
seus fills.

5. L’estabilitat de les famílies: una família 
desestructurada no ajuda gaire a l’estabilitat 
emocional que l’alumne necessita per 
concentrar-se en els seus estudis.

6. La inversió en mitjans tècnics, encara 
que no de manera definitiva, si que ajuda als 
alumnes a facilitat l’adquisició de coneixements. 
Aquesta inversió és responsabilitat de les 

L’ENSENYAMENT A CATALUNYA
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autoritats educatives, en el nostre cas, del 
Departament d’Ensenyament de la Generalitat.

7. Per tal d’atendre degudament la 
diversitat a l’aula és recomanable que el nombre 
d’alumnes no sigui massa superior a 20. Per 
sobre d’aquest nombre augmenta la dificultat 
de donar a cada alumne l’atenció que necessita 
per assegurar el seu aprenentatge.

8. És fonamental treballar a l’aula les 
emocions. L’estat anímic dels alumnes és 
fonamental per aconseguir la seva implicació 
en el procés de l’aprenentatge, i aquesta no 
s’aconsegueix si hi ha tensions entre els diferents 
estaments de la institució escolar: Professors, 
pares i autoritats educatives. Necessitem 
una escola amb absència  de conflictes. S’ha 
d’aconseguir que les discussions ideològiques 
no afectin  la bona marxa de les nostre escoles.

9. El grau d’implicació de les famílies és 
fonamental:                                                  

A nivell individual ajudant a organitzar al seus 
fills les feines a casa.

A nivell d’AMPA , participant en els Consell 
Escolars, que són els òrgans que gestionen les 
escoles. A més les AMPAS han  de continuar 
implicant-se en l’organització d’aquelles activitats 

que fora de l’horari escolar  complementen la 
formació dels alumnes. 

10. El grau de compromís dels alumnes 
envers el seu centre escolar, organitzats en 
el Consell d’Estudiants i participant al Consell 
Escolar del Centre, fa que aquests se sentin 
implicats i identificats amb la seva escola.

11. El grau d’implicació de les autoritats 
educatives, tant a nivell de municipi com a nivell 
de comunitat autònoma  també és important per 
solucionar problemes de tipus pressupostari i 
d’infraestructura.

12. Les activitats culturals organitzades pel 
Centre educatiu, tant en horari lectiu com fora 
d’ell, ajuda a que els alumnes valorin la cultura 
com un patrimoni propi i s’hi habituïn a viure 
envoltats de cultura i per tant a rebre una sèrie 
de valors que els ha d’ajudar en el futur a ser 
millors persones.

13. Participar de les activitats que organitzin 
les entitats culturals i esportives de la seva 
localitat els ajudarà a la integració amb el medi 
social i per tant a l’adquisició d’uns valors cívics 
que els ajudaran a ser uns bons ciutadans.

AUTOR: JOSEP CARBONELL LÓPEZ

SOMNIS D’ UNA NIT
Èxit de “SOMNIS D’ UNA NIT”, la primera  nit 

comercial a l’ Avinguda Matadepera, organitzada 
per Ca n’ Oriac Comerç.  Centenars de persones  
de molts àmbits de la ciutat van conèixer l’ 
oferta comercial de la zona nord de 
Sabadell, sigui en les botigues  de 
l’ avinguda obertes fins a les 12 de 
la nit, o en les carpes instal·lades al 
mig de l’ avinguda. 

Més d’ un centenar de botigues es 
va sumar finalment a l’ iniciativa, amb 
l’ objectiu principal  de promocionar 
el comerç de Ca n’Oriac. Les 
botigues van estar acompanyades 
per una Fira d’ Artesania i diferents 
activitats lúdiques i culturals per 
totes les edats, com un Rocòdrom de 
6 m. d’ alçada pels més petits, una 
Fira d’ atraccions, l’ actuació del DJ 
Charly,  tallers de maquillatge, màgia 
itinerant, exhibicions de ball de les 

entitats: Centro Regional de Murcia, Escola de 
Ball Frecuency, Amics del Country de Sabadell, 
Crazy Legs Escola de Swing, i com a final de 
festa l’ actuació musical de FireDept.
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Quan el tren va parar en l’estació del centre 
de Sabadell, la foscor ja feia hores que s’havia 
apoderat d’aquell vespre fred i humit que de 
seguida em va saludar el clatell quan vaig sortir 
del vagó. Vaig procurar baixar dels primers i no 
només per por a quedar-me en el tren, si no 
perquè m’havia d’espavilar a preguntar a algú 
com em podia dirigir al barri de Ca n’Oriac, cosa 
que vaig fer a un senyor que semblava esperar a 
algú que encara no havia arribat.

Aquell home em va mirar pensatiu –potser va 
pensar que era molt jove per venir a treballar 
a Sabadell, ja que la meva maleta de fusta ho 
semblava delatar- i va llegir amb curiositat la 
nota que portava mig doblegada, amb l’adreça 

del carrer Gironès i amb la indicació ben clara 
del barri de Ca n’Oriac. L’home va dubtar un 
moment –potser pensant en el camí més 
curt o més fàcil- i em va donar unes llargues 
explicacions que vaig haver d’anotar en el meu 
cap ja prou nerviós desprès d’un llarg viatge. 
El millor trajecte, encara que fos de nit, seria 
prendre un camí que seguia al costat de la 
gran tanca que separava les vies del tren de la 
població. La sort m’acompanyava –vaig pensar- 
perquè altres viatgers van prendre el mateix 
camí que jo, ignorant aleshores si es dirigien al 
mateix barri.

Quan actualment faig amb cotxe aquell 
recorregut, m’adono de debò de la llarga distància 
que aquell vespre vaig haver de fer a peu, amb 
només 14 anys i amb una gran maleta. El camí 
es dirigia al nord de la ciutat,  jo sabia que havia 
de passar per dos passos a nivell del ferrocarril i 
ja desprès del primer pas la maleta de fusta em 

va fer perdre els altres viatgers. De tant en tant,  
havia de parar per recuperar forces i així em vaig 
anar quedant sol en aquell camí nocturn. Però 
no podia baixar la guàrdia, les ganes d’arribar 
per abraçar la meva mare a qui no havia vist 
ja feia quatre mesos, em donaven ànims per 
seguir endavant. I ni tant sols recordava que la 
gana m’estava pressionant l’estomac.

Arribat al segon pas a nivell –era una carretera 
amb bastant transit- i desprès de descansar 
una mica, vaig esperar el pas d’alguna persona 
per tornar a preguntar. Una senyora que també 
anava ben carregada –desprès sabria que es 
tractava d’un lot de Nadal- em va indicar un nou 
camí, ara una mica més complicat perquè no 
hi havia llum pública. Aquella senyora em va 
indicar que havia de passar prop d’una antiga 
masia i desprès orientar-me cap a l’esquerra 
buscant les primeres cases. Allà vaig  tornar a 
preguntar fins que ja ben esgotat trobaria els 
primers números del carrer Gironès. I aleshores 
vaig fer una llarga parada i em van passar pel 
cap els darrers pensaments de la infinitat que 
durant tot el camí em van assetjar, mentre  un 
immens sentiment d’alegria m’omplia el cor.

Ara ja no em calia córrer, només havia de 
passar 43 cases fins el 86, això era un no rés 
desprès d’una llarga hora de trajecte a peu i 
sense veure cap asfalt, tampoc en aquell carrer, 
encara que ja sense saber amb quina mà agafar 
la maneta de metall de la vella maleta de fusta. 
I ja no em calia preguntar res, ni tampoc l’hora 
perquè aleshores tenia un certina que m’havia 
regalat la mare pels meus viatges. Vaig mirar 
l’hora i em vaig adonar de que ja feia una estona 
que les agulles havien traspassat les 23 hores. 
Tampoc sabia aleshores que aquella nit seria 
molt llarga... 

La llum del carrer em va animar a fer l’últim 
tros de camí, amb una lleu pujada, i de seguida 
em vaig trobar davant de la porta del n. 86 del 
carrer Gironés. 

MIQUEL ZAMBUDIO. 

DIETARI EMIGRANT(3)
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¿Qué sabemos del movimiento vecinal?
Es un movimiento con presencia en todo 

el territorio y poblaciones, donde participan 
miles de personas que trabajan por el bien de 
la comunidad. El núcleo central del movimiento 
vecinal son las asociaciones de vecinos, que 
nacieron vinculadas a la lucha reivindicativa por 
mejorar las condiciones de vida en los barrios 
con la lucha política contra la dictadura, por la 
libertad y la democracia. 

En la situación gravísimo que en nuestros 
barrios, vive con especial intensidad la crisis 
económica en la que nos han metido es 
sistema, en forma de desempleo, desahucios, 
masificación de las viviendas, recortes a la 
salud y la educación, falta de inversiones en 
equipamientos y servicios, descohesión social, 
etc” es necesario seguir luchando reivindicando 
las mejoras y resistiendo los ataques contra lo 
que se ha conquistado con años de lucha, sean 
derechos sociales: educación, salud, protección 
social, etc., o derechos políticos: participación, 
libre expresión, etc. 

¿Qué es la Federació d’Associacions de 
Veïns de Sabadell (FAVS)?

Es una coordinadora en la que se reúnen 
las asociaciones de vecinos federadas. Un 
punto de encuentro para establecer lazos de 
colaboración, intercambiar experiencias de 
actividades, poner en común los problemas y 
las reivindicaciones de los distintos barrios, y 
planificar campañas ciudadanas en defensa 
de los intereses colectivos como lo sanidad, 
lo educación, la subida de los suministros, lo 
movilidad, lo defensa del rodal, el derecho a 
lo vivienda y en general defender los servicios 
públicos contra los recortes y privatizaciones 
que están llevando a cabo los gobiernos de 
todos los colores y ámbito territorial (estatal, 
autonómico y local). 

La FAVS se coordina con el resto de 
territorio a través de lo Confederació Nacional 
de Federacions de Associacions de Ve”ins de 
Catalunya (CONFAVC) 

¿Qué son las asociaciones de vecinos?
Es la base del movimiento vecinal. Existen 

en lo práctica totalidad de barrios de Sabadell 
y están compuestas por mujeres y hombres 
que posiblemente conoces. Personas que 
voluntariamente dedican su tiempo y esfuerzo 
trabajando por los demás, reivindicando todo 
lo que el barrio necesita, denunciando las 
injusticias y realizando actividades culturales y 
de ocio en beneficio de los vecinos y vecinas. 
Algunas asociaciones tienen ya 40 años de 
existencia.

FEDERACIÓ

Las personas que formamos parte del 
movimiento vecinal, casi nunca tenemos la 
ocasión de conocernos y reflexionar juntos 
sobre los temas que nos preocupan. Por esa 
razón, el Plenario de la FAVS pone en marcha 
un encuentro anual de asociaciones de vecinos, 
con la intención de cubrir los dos importantes 
objetivos: 

a) Establecer un marco que ayude a 
conocernos a quienes trabajamos en las 
asociaciones. 

b) Reflexionar sobre el tema o problema que 
tratemos analizar sus causas y consecuencias y 
aportar nuestras alternativas. 

El encuentro se ha celebrado el día 26 de 
octubre de 2013 en el local de la Asociación 
de Vecinos de La Planada del Pintor, del 
cual exponemos un breve resumen de las 
conclusiones del encuentro:

 1.- La Federación debe ser la voz de las 
Asociaciones de Vecinos de Sabadell.

2.-  Nuestros barrios tienen una problemática 
semejante y en ocasiones cada Asociación hace 
la guerra por su cuenta, cuando si lo hacemos 
juntos y compartimos esfuerzos tendremos 
mejores resultados.

3.-  Las Asociaciones de Vecinos están 
arraigadas en el territorio y resuelven mas 
problemas de los que perciben los vecinos, es 
necesario explicar con mas claridad para dar 
a conocer el trabajo que realizan e incorporar 
savia nueva.

4.- La Federación hará un resumen de todas 
las aportaciones que trasladará a cada una de 
las AA.VV.

5.-  Como final de jornada compartimos unas 
judías con butifarra que los compañeros de La 
Planada pusieron a nuestra disposición.

P.L.A.
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Como muchos ya sabéis, los diferentes 
distritos en que se divide nuestra ciudad tienen 
un representante entre los regidores de nuestro 
ayuntamiento, es el Presidente del Distrito.

 Para nuestro distrito, el tercero, contamos 
con el Regidor Carles Bosch, del Partido 
Socialista.

Esta es la entrevista que nos ha concedido 
para nuestro boletín:

Pregunta: Regidor, ¿Cómo pulsan desde el 
ayuntamiento la situación general de la gente 
de la zona norte?

Respuesta: En estos momentos nuestra 
sociedad en un sentido global, se halla inmersa 
en una profunda crisis económica que da como 
resultado un empobrecimiento de las familias 
en general, desgraciadamente nuestra zona no 
es ajena a esta situación. De todas maneras 
nuestros ciudadanos muchas veces han 
dado muestras de su empeño y fuerza para 
salir adelante en momentos difíciles y estoy 
convencido que a pesar de la situación ese 
trabajo diario que se está dando al final ayudara 
y será definitivo para salir de esa realidad y 
mejorará esa situación de desazón que muchas 
veces nos puede invadir.

Pregunta: ¿Qué está haciendo el 
ayuntamiento para ayudar y paliar todos estos 
efectos?

Respuesta: También los ayuntamientos 
están profundamente afectados por la situación 
que antes he descrito pero aun y así este debe 

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL DISTRITO lll,
REGIDOR CARLES BOSCH        

marcarse, y lo hace, prioridades para estar al 
lado de los que más lo necesitan reforzando 
las políticas sociales y de vivienda que ayuden 
a paliar los efectos sobre las personas, en 
algunos casos graves, a que les ha llevado la 
crisis. 

Pregunta: ¿Qué puede hacer la sociedad 
civil, es su opinión, para ayudar a mitigar los 
efectos de la crisis? Y nuestra agrupación de 
vecinos, ¿Qué papel tiene, en su opinión, en 
esta situación tan convulsa?

Respuesta: El papel de la sociedad civil y de 
todas las asociaciones y entidades en estos 
momentos es clave delante de la situación 
que vivimos, creo que tiene un triple papel, 
el de hacer llegar a aquellos que deciden los 
designios de nuestra sociedad la situación 
en la que está inmersa y la disconformidad 
con la misma. El de estar al lado de los que 
más lo necesitan, i lo están, entre otras, las 
campañas para alimentos así lo certifican. Y 
continuar trabajando por la cohesión social, algo 
fundamental para que todos juntos salgamos de 
la crisis sin una destrucción social que agravaría 
más si cabe la situación.

Pregunta: -En el breve tiempo que lleva 
como presidente del consejo de distrito 3, ¿Qué 
problemas se ha encontrado en nuestro barrio?, 
¿Le han sorprendido mucho o ya los percibía 
cuando era un vecino más?, ¿Qué objetivos se 
plantea alcanzar durante su gestión?

Respuesta: La verdad es que la percepción 
de las problemáticas lógicamente 
cambia por el simple hecho 
de tener esa doble visión que 
comentabais, la de vecino y 
la que recibo directamente de 
la organización municipal. Los 
problemas de nuestro barrio 
son los propios, a excepción 
de las lógicas particularidades, 
de cualquier colectividad 
humana que reside en una gran 
ciudad, de mantenimiento, de 
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convivencia, en algunos casos de tolerancia en 
el más amplio sentido de la palabra, de civismo, 
etc. Precisamente para conocerlos de cerca, 
para poderlos abordar de la mejor manera 
posible y con el máximo de eficacia mi gran 
objetivo es la proximidad, el  estar cerca del 
vecino para escuchar a facilitar la resolución de 
preocupaciones y problemas del mismo dentro 
de nuestras capacidades.

Pregunta: Cuéntenos, ¿para cuándo la 
estación en el barrio?

Respuesta: Pues si me tengo que guiar por 
la información facilitada por la Generalitat, la 
estación estará terminada a finales del 2015 y 
el primer tren circulando por las vías a principios 
del 2016.

Pregunta: ¿Qué le pareció la fiesta mayor de 
nuestro barrio?, Algún comentario al saludo que 
la comisión de fiestas redactó en el programa 
de fiesta mayor.

Respuesta: Creo que cuando una fiesta 
está tan arraigada, es popular y con una gran 
participación, esas son las conclusiones que 
se deben sacar y a la vez estar todos nosotros 
contentos de que así sea.

Pregunta: ¿Qué nos puede contar del IV 
cinturón, en qué afectará a nuestro barrio?

Respuesta: El IV cinturón es una vía que se 
conceptualiza precisamente para contribuir a 
la conectividad entre ciudades para mejora de 
la movilidad y al crecimiento económico. Todos 
sabemos que el desarrollo de vías rápidas 
contribuye de manera decisiva a poder dar esos 
dos conceptos al unísono, pero esto debe darse 
con el mínimo impacto posible.

A nivel de nuestro barrio entiendo que  su 
presencia contribuirá a esos dos conceptos que 
he descrito. De todas maneras también decir, 
como estoy relatando en toda la entrevista, que 
en este caso la crisis también ha afectado a las 
inversiones y a esta obra.

Pregunta: Hablemos de comercio. En mi 
opinión, una de las señas de identidad de Ca 
N’Oriac, por no decir su factor diferencial más 
importante, es el comercio. Usted lo conoce 

bien como comerciante situado en la avenida 
desde hace años. ¿Qué se hace desde el 
ayuntamiento para promocionar a nuestros 
comerciantes?, ¿Qué se hace desde el distrito?, 
¿Cómo cree que afectara al futuro de nuestra 
avenida la apertura del centro comercial de Sant 
Pau de Riusec?

Respuesta: Creo que debemos continuar 
trabajando para que nuestro barrio sea percibido 
como un buen lugar donde hacer las compras, 
por servicio, por calidad y por precio. Y desde el 
ayuntamiento dar soporte a los comerciantes a 
través de la Asociación de Comerciantes.

Por lo que respecta a Sant Pau de Riusec, 
explicitar que este ámbito comercial ofrece un 
comercio que se denomina “singular” en que se 
pueden englobar establecimientos de muebles, 
barcos, automoción, siempre por encima de los 
300 m2. Por tanto, este tipo de comercio no 
tiene porqué afectar en nada al futuro de nuestra 
avenida. El futuro de nuestra avenida lo podemos 
marcar nosotros mismos y lo estamos haciendo 
con iniciativas como la “Nit de Compres” que 
hicimos el pasado mes de septiembre.

Pregunta: ¿En qué situación se encuentra el 
parking de Ca N’Oriac?, ¿Está cerrado?

Respuesta: El parking se encuentra operativo 
en estos momentos con unos horarios marcados, 
lo que sí es cierto que no cubren la totalidad del 
horario. El flujo de clientes no es excesivo y el 
propietario intenta adaptarlo al mismo. De todas 
maneras el ayuntamiento está en contacto con 
el mismo para intentar mejorar el servicio.

Pregunta: Nuestra Masía, la que nos da 
nombre, ¿Hay algún proyecto en el horizonte? Y 
si no lo hay, ¿Usted que propondría?

Respuesta: En estos momentos los 
ayuntamientos no tenemos capacidad de hacer 
frente a inversiones de este calibre, debemos 
focalizar los recursos, esos que hemos visto 
reducidos de manera muy significativa como 
el resto de la sociedad, a aquellas prioridades 
sociales que hay que abordar, con ello quiero 
expresar que si existe en un futuro algún 
proyecto deberá hacerse con la participación de 
todos.

BENI ROJANO
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En la más reciente tradición familiar de nuestra 
sociedad, los abuelos eran una figura venerada 
y respetada por todos los descendientes hasta 
el último día de su vida, aún mas, sumergía a 
los familiares en un largo periodo de luto que 
condicionaba a estos en una serie de normas 
que de no respetarlas caías en la crítica social.

No es pretensión de este escrito defender, 
sobre todo esta última parte de lo dicho, pero sí 
manifestar aquella veneración 
por el anciano que había 
entregado su vida, a sacar a su 
familia adelante con todas las 
dificultades propias de la época 
y ponerlo en paralelo con la 
situación  de muchos abuelos 
en el día de hoy.

Hoy desde el día que una  
persona es  abuelo o abuela, cae sobre ellos 
la responsabilidad de cuidar de los pequeños  
retoños familiares hasta que todos ellos 
alcanzan la edad de la adolescencia. Labor que  
ellos, los abuelos, realizan con gran sacrificio y 
voluntad; “porque la vida está difícil y hay que 
echar una mano a los hijos para que salgan 
adelante”, se les escucha decir, con frecuencia. 
Y digo  con gran sacrificio, porque hoy las 
personas llegan a la condición  de padres en 
edad avanzada, más cerca de los 40 que de los  
25 años. Cuando los abuelos han llegado a la 
edad de la jubilación, con dos condicionantes, 

las edad, y los achaques propios de esta.
Nunca los abuelos y las abuelas hicieron 

tanto por sus hijos y por sus nietos, como las 
promociones actuales de unos años acá, y 
nunca quedaron tan abandonados como en la 
actualidad una vez que sus nietos llegan a la 
pubertad y, ya no son necesarios para la crianza 
de los mismos, pero ellos, los abuelos llegan a 
la edad del declive personal y empieza a tener 
necesidad de ser atendidos  y compensados  en 
lo mucho que ellos hicieron.

La familia más directa, usa más el teléfono que 
la visita física, en la que arrancan un “estamos 
bien” a pasar de que ellos desearían ser más 
visitados y atendidos, pero se impone la cruda 
realidad, y los abuelos acaban convirtiéndose 
más en un inconveniente familiar, en el que 
los hijos discuten su cuota de responsabilidad, 
queriendo cada uno descargar   en los otros  la 
atención necesaria.

Todavía los más afortunados, terminaran 
encontrando una plaza en una residencia de 
ancianos, de alto coste, y no al alcance de la 
mayoría que tienen una deficiente pensión para 
asumir los gastos. 

Triste destino el de los ancianos hoy, cuando 
se han perdidos los valores de antaño y la vida 
de un animal de compañía es más apreciada 
que la de un abuelo.

M. C.

ABUELOS

Hace muchos años que veo esta 
estructura llamada Molí de ca l’Estruc, 
está al margen derecho del rio Ripoll. 
Seguramente que como siempre la he visto 
ahí, no conocía más que la relación con el 
textil y la riada del 62. Pero curiosamente, 
caminando el otro día por ese entorno, me 
tope con este rotulo que me amplio mis 
deficientes conocimientos de su origen. 
Resulta que en el siglo XVlll fue el molino de 
papel más relevante de Catalunya.

L.F.P.

CURIOSIDAD
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ÉXITO DE PARTICIPACION generalizada del 
barrio, en las actividades de Fiesta Mayor. Esta 
ha sido sin duda la nota dominante de esta 
edición. El escenario principal localizado en la 
Plaça del Pi, ha estado lleno a rebosar en diversas 
ocasiones. Considerando que los actores 
principales (salvo contadas excepciones) han 
sido amateurs y sin contrapartida pecuniaria, 
eso refleja el gran éxito que nuestra Fiesta 
Mayor asume año tras año.

Comenzando por el 4º aniversario de MAPA, 
que aportó la participación de 30 actuaciones en 

vivo y en directo, de forma totalmente altruista 
y gratuita, en la Plaça del Pi, después pasaron 
por el mismo escenario: el tast de gelats, 
cucanyes i divertiments, ball de sardanes, 
exhibició de hip-hop, la coral Trebol, Ball Pas de 
Dansa, Festa de l’Escuma, Centro Regional de 
Murcia, grup Asana y como guinda final de fiesta 

las habaneras a cargo del grupo la Marinada, 
regado con un buen Cremat.

Otro escenario de éxito fue la Avenida 
Matadepera, que reúne habitualmente a los 
vecinos que pasean y compran en los comercios 

del barrio. Con motivo de la Fiesta Mayor, se 
añade colorido a través de actividades muy 
diversas: fira artesana, talleres de Patchwork, 

exposició de xapes de Cava, puntes de coixí, 
trenes solidàries, el sopar al carrer i revetlla 
popular que pusieron la nota de convivencia 
y diversión. El domingo 16 de Junio, se 
desarrollaron en la propia Avenida, el concurs 
ocellaire, exhibición de de coches y motos de 
época, la exhibició d’escacs, los inflables,  la 
música i paradetes,  la exhibición de artes 
marciales y para finalizar acogió los cánticos de 
la Tuna Sabadellense.

EL BUEN TIEMPO, también fue protagonista 
de nuestra Fiesta Mayor, que facilitó el normal 
desarrollo de las actividades y la mayor 
participación de los vecinos.

LA BUENA ORGANIZACIÓN, también contribuye 
a que el programa previsto de Fiesta Mayor, 
aporte a los vecinos la oportunidad de disfrutar 
en su propio entorno, con actividades gratuitas, 
de muy diversos contenidos y coloridos y fruto 
del esfuerzo de todos. Parece que no están 
pero ellos son los protagonistas (en la sombra). 
Gracias a todos los que han hecho posible esta 
edición de notable éxito de NUESTRA FIESTA 
MAYOR.

FIESTA MAYOR Ca n’Oriac 2013
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Las políticas de austeridad que se están 
llevando a cabo en toda Europa y especialmente 
en nuestro país, tanto a nivel estatal como 
autonómico, tienen una especial incidencia sobre 
aquellos sectores tradicionalmente garantes del 
estado del bienestar como son los servicios 
públicos. Esta situación provoca un incremento 
de la injusticia y de la brecha en desigualdad, 
que ya existían en la época de la economía 
basada en la construcción, en la que la riqueza 
se acumuló en unas pocas manos. Ni siquiera 
ese periodo de mayor bonanza económica 
fue aprovechado para acortar desigualdades 
consolidando y ampliando dichos servicios. 

La manera en que se aplican estas políticas 
de austeridad, no están dando el resultado que 
sus precursores quieren hacer creer, antes 
bien, los estados que las aplican no dejan de 
incrementar su deuda pública. El mayor peso de 
la financiación del estado se sustenta sobre los 
impuestos a esa mayoría de personas humildes 
que no tuvieron ninguna responsabilidad en 
las causas de la crisis financiera. El deterioro 
de los servicios públicos como es el sistema 
educativo, el sanitario, la justicia, los servicios 
sociales o las ayudas a la dependencia, favorece 
una tendencia contraria a la redistribución justa 
de los recursos y a mayores cuotas de igualdad 
entre los ciudadanos, contribuyendo por otra 
parte al empobrecimiento del país. 

Un ejemplo del efecto nocivo de estas 
políticas sobre los servicios públicos, podemos 
observarlo en España y en Catalunya, donde 
gozábamos de uno de los sistemas sanitarios 
mejores del mundo. Esto se reflejaba en 
muchos parámetros como la esperanza de vida, 

la mortalidad infantil y muchos otros resultados 
de salud, que hacían del nuestro, un sistema 
envidiable. Todo ello a un precio muy inferior 
al de países más ricos como son los Estados 
Unidos, Francia, Alemania y otros muchos. 

Esto es así en gran medida porque nuestro 
sistema sanitario es fundamentalmente público, 
y porque en su estructura dispone de una 

puerta de entrada potente como es la Atención 
Primaria de Salud, dando a todo el sistema una 
fuerte orientación preventivista. Ante la falta de 
recursos, nuestro sistema, poco a poco, se irá 
convirtiendo en más y más reactivista, virando 
desde una actitud de anticipación a la aparición 
de la enfermedad, a otra de intervención, muchas 
veces en situación de crisis o de urgencia, 
cuando la enfermedad ya está establecida y 
por tanto la posibilidad de evitar sus efectos 
en padecimiento y en mortalidad es menor. A 
medio y largo plazo multiplicará el gasto que 
ahora se quiere evitar. Por otra parte, parece 
aprovecharse el choque del caos que produce la 
crisis económica en la conciencia colectiva para 
que se abran paso intereses económicos que 
ven en el sector salud una fuente de negocio 
irrenunciable, por eso estamos asistiendo a una 
aceleración de los intentos de privatización de 
partes sustanciales del sistema público. Sólo 
estas premisas pueden justificar la manera 
en que se están aplicando las políticas de 
austeridad en los servicios públicos en general 
y en el sanitario en particular. 

Un sistema financiado fundamentalmente 
con los impuestos de los ciudadanos, siempre 
tiene la obligación de ser eficiente, es decir, 
dar los mejores servicios al coste más bajo 
posible, por eso, la disminución de costes hasta 
un nivel razonable, era necesario y posible en 

Políticas de Austeridad y Salud
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aquellos aspectos francamente mejorables, 
incluso antes de la actual crisis, como era la 
enorme factura en fármacos, con subidas 
porcentuales anuales multiplicando por mucho 
el IPC, o la racionalización de algunos servicios, 
la potenciación de la Atención Primaria en la 
resolución de problemas a un coste muy inferior 
al de los hospitales y otras muchas medidas que 
se podrían seguir enumerando. Sin embargo, 
el camino escogido ha sido el de cargar los 
costes de la crisis sobre las espaldas de los 
ciudadanos con menos recursos, que observan 
como cada vez tienen mayor dificultad para 

Propuesta-programa próximo curso 2013-14
1º ) poner en marcha los cursillos que 

se han mantenido después de la polémica 
tasa de utilización de los Centros Cívicos: en 
estos momentos tenemos el de BOLILLOS 
(que tiene como responsable-coordinador a 
Juan Isidro Calderón). En cuanto al cursillo de 
INFORMATICA, que se imparte en los propios 
locales de la Agrupación de Vecinos,  (su 
responsable y monitora es Cristina Poveda).

2º) como viene siendo habitual los últimos 
años, tenemos prevista nuestra participación 
y colaboración con la Marató de TV3, que se 
materializa en la organización de una excursión 
que gestiona el grupo de Cultura. Estamos 

trabajando sobre las posibilidades de visitar la 
Sagrada Familia (obra que avanza mejor de lo 
previsto) para conocer en directo las últimas 
realizaciones de esta maravillosa obra de 
Antonio Gaudí.

Otra posibilidad es realizar una visita, con 
mayor sentido gastronómico al tiempo que 
cultural, a la Cooperativa de Guisona, tanto 
por lo  que representa de buena gestión para 
potenciar y favorecer al sector agricultor-

CULTURA

acceder a los tratamientos y a los servicios, 
como sus pensiones se ven mermadas 
indirectamente mediante incrementos en el pago 
de medicamentos. Todo ello en el momento 
de la vida en que son más vulnerables y más 
necesitan de la acción solidaria del sistema. 

En esto, como en todas las políticas que se 
aplican, la ideología está presente y no podemos 
olvidar que tanto en Europa como en Catalunya 
la neoliberal es la imperante. 

ANTONIO RODRIGUEZ
MEDICO

ganadero, facilitando la distribución de sus 
productos obteniendo un precio más adecuado 
a sus necesarios esfuerzos para satisfacer la 
demanda alimentaria de nuestra sociedad.

3º) El Febrero Cultural, con todas la 
actividades de costumbre, charlas, excursiones, 
la Rúa de Carnaval, exposiciones y alguna visita 
cultural. Sería bueno acoger el mayor número 
de propuestas y sugerencias que los vecinos 
del barrio quieran aportar, para ir concretando 
el programa a lo largo de los próximos meses. 
Especialmente importante resulta la preparación 
del tema a desarrollar en los actos del Carnaval, 
teniendo en cuenta que la Semana Santa caerá 
en 2014 entre el 13 y el 20 de Abril (carnaval es 
7 semanas antes a principios de Marzo).

4º) Continuar con el excelente programa de 
la Semana Literaria, que estaría entre el 20 
de Abril (domingo de Resurrección) y el 27 de 
Abril. Una de las bases importantes de este 
programa es conseguir la participación de los 
alumnos del barrio. Para el resto de actividades 
y exposiciones, quedamos abiertos a todo tipo 
de propuestas.

5º) por último centrará nuestra actividad la 
organización de la Fiesta Mayor 2014, que 
tendrá lugar los días 13-14 y 15 de Junio. 
Únicamente se puede valorar el esfuerzo previo 
que supone su organización cuando participas 
en su elaboración. Animamos a todos los 
vecinos y entidades a participar y sugerir los 
actos que deben integrar el animado programa 
de nuestra Fiesta Mayor.

VOCALÍA DE CULTURA
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B R E V ES
RECICLAJE DE PILAS

A veces me pregunto yo… (Como dice la 
canción de Roberto Carlos)

¿Donde están los contenedores de reciclaje 
de pilas? Antes los encontrábamos adosados 
en el contenedor del vidrio, pero la verdad que 
desde hace tiempo, no los  encuentro y no sé 
donde depositar las pilas agotadas. Quiero 
reciclar pero ignoro cómo hacerlo, por la falta 
de ese depósito que no sé dónde encontrarlo. 
¿Puede alguien dar esa información, para mí 
y para que otras personas que se encuentren 
como yo, podamos hacer uso y evitar más 
contaminación? 

Gracias.  
Una vecina.
RESPUESTA:
En reunión  

reciente mantenida 
con la dirección 
de la empresa de 
recogida de basuras, 
entre otras cosas 
nos manifestó que 
habían sido retirados 
siguiendo  las  

instrucciones recibidas del ayuntamiento.
Igualmente nos informó que en breve tienen 

prevista una reestructuración del servicio de 
recogida de basuras en Sabadell, del material 
existente en la actualidad y que está previsto 
colocar los contenedores de recogida de pilas 
en lugares estratégicos de la ciudad.

Algunos establecimientos comerciales del 
ramo, tienen también colocados contenedores 
de recogida de pilas.

VOCALÍA URBANISMO.   

SE PUEDE MEJORAR
Habitualmente paseamos por la ruta 

del colesterol, como tantas personas que 
aprovechan ese itinerario para hacer ejercicio o 
relaciones sociales. Leo en el panel que esta al 
inicio del recorrido,  donde se da la bienvenida 
al Parc Agrari de Sabadell y cuáles son los 
objetivos de dicho parque, y la verdad, encuentro 
a faltar un mínimo de cuidado en ese entorno 
del colesterol en donde las hiervas secas miden 
más de metro y medio de alto. Me sorprende 

que durante tanto tiempo no se haya calado 
fuego, ya que tiene todos los ingredientes para 

que eso pase. Creo que se debería cuidar un 
poco ese espacio tan utilizado por tanta gente y 
tan saludable para disfrutarlo.

 AMANTE DE LA NATURALEZA

CUARTA SUBIDA DE LA LUZ ESTE AÑO
Desde enero  a octubre es la cuarta vez  que 

nos suben la luz,
El importe que representa para cualquier 

familia o empresa esta subida es  del  11%. En 
lo que va de año.

El gobierno  dice que estos precios es 
el resultado de las subastas que hacen las 
eléctricas.

Nosotros decimos, que son excusas de 
mal pagador, porque  ¿Quién ha facilitado esa 
norma para que suban lo que les dé la gana? 
Pues como diría 
un amigo mío, el 
gobierno,  nen, el 
gobierno.

Los salarios 
bajan y bajan, las 
pensiones  también  
bajan desde la 
famosa congelación  y el retoque del 1% de los 
dos últimos años no puede enmascarar la bajada 
real del poder adquisitivo de los jubilados.

Donde está la “luz al final del túnel” que  no 
se cansan de decirnos los gobernantes y que a 
cualquier ciudadano nos suena a tomadura de 
pelo, pero a los seis millones de parados

Sin trabajo ni ingresos la subida de la luz, 
representa más de lo mismo,  o sea, autentica 
cicuta  para sus vidas y  la de los suyos.

A.F.
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   EL DOMINO EN NUESTRO BARRIO
Uno de los juegos de mesa que más 

expectación levantan, es sin duda el Dominó. 
Este interesante juego, es originario de  China, y 
data de hace mas de mil años.  Su concepción, 
está basada en  las seis caras de un dado, eran 
unas laminas  de hueso por una banda, y ébano 
por la otra,  unidos en el centro por un alfiler 
llamado “Ojiva” de ahí el  típico color blanco y 
negro de las fichas. 

Se cree que fue introducido en  Europa en el 
siglo XVIII a través de las cortes de Venecia y 
Nápoles, aunque serian los franceses los que 
le pondrían  el nombre al juego, inspirándose 
en una capucha  negra por fuera y blanca por 
dentro llamada Domino, que era usada por los 
clérigos en invierno. 

El juego consta de 28 fichas y unas sencillas 
reglas de juego, pero qué duda cabe que para 
ser un buen jugador se necesita 
una gran dosis de lógica, memoria 
y concentración. 

En todo el territorio nacional hay 
varias federaciones de Domino de 
carácter provincial o Autonómico,  
además de una Federación 
Española. En ellas hay varios 
miles de federados que compiten 
la liga regular de su provincia o 
autonomía, y los campeones se 
enfrentan en los campeonatos de 
España anualmente.

Su máxima afición sin duda 
está en países latinoamericanos 
como  (Venezuela, Colombia, 
República Dominicana, Puerto 
Rico, Cuba, Panamá, etc.) pero en 
varias regiones de España también goza de gran 
afición.

En nuestro barrio hemos tenido una de las 
máximas representaciones de este apasionante 
juego, a nivel Autonómico, y Nacional. El 
desaparecido Club ¾ BAR PATRICIO

El Club de Domino ¾ BAR PATRICIO fue 
fundado en el año 1998, y desde entonces 
ha sido campeón absoluto de la liga catalana 
durante 12 años consecutivos.

En la competición a nivel Nacional, a 
representado a Cataluña en 12 ocasiones 
siendo su palmarés realmente impresionante. 2 

Campeonatos de España, 3 subcampeonatos, y 
varios terceros puestos, es el gran logro de este 
club, que es considerado por su nivel de juego, 
uno de los mejores  tanto de Cataluña, como de  
España.

Desde la fundación del Club, a nuestros días, 
varios compañeros, verdaderos maestros de 
este juego, nos dejaron para siempre. Queremos 
desde estas líneas rendirles un cariñoso 
homenaje. Recordarles y agradecerles su 
amistad y sus sabios consejos en la estrategia 
de este juego.

En cuanto al futuro de este juego, sería muy 
interesante implicar a futuras generaciones de 
jóvenes a la práctica del mismo, incluso desde 
la escuela, para que se mantenga vivo.

NOTA:
Como se puede ver, en el barrio tenemos 

actividades que la mayoría desconocemos, el 
domino es practicado como pasatiempo pero, 
también  se practica en competición y con 
resultados extraordinarios.

La vocalía de deportes de la Agrupación 
agradece al club de domino ¾ BAR PATRICIO su 
colaboración por los muchos datos que aporta 
de éste juego y les felicita por los resultados 
obtenidos.

Solo nos queda desearles  que se cumplan 
las expectativas que tienen depositadas para el 
futuro.

FRANCISCO GIL
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AGRUPACIÓN DE VECINOS DE CA N’ORIAC
Font Canaletes, 61 - 08207 Sabadell

Teléfono 93 724 31 63

E-mail: avvcanoriac@canoriac.es

www.avvcanoriac.es

Presidente: FRANCISCO MORALES
Vicepresidente: PEDRO  LOPEZ
Secretaria: PURI  FONCUBIERTA
Vicesecretario: MANUEL  ROBLES 
Tesorero: PACO  VILCHES 
Contador: JUAN ISIDRO CALDERON 
Vocales: - Responsable de Urbanismo:                 
  FRANCISCO MORALES 
 - Responsable de Sanidad:                       
  SANTIAGO  GOMEZ 
 - Responsable de Cultura:                        
  PEDRO MARTINEZ 
 - Grupo de Enterramientos:                     
  ENRIQUE BRAVO 
 - Responsable de Federación:                 
  JOAN GUIL y SANTIAGO  GOMEZ 
 - Responsable de Juventud:          
  MIRIAM SAEZ  
 - Responsable consejo de Distrito:          
  EMILIO LÓPEZ
 - Resto de vocales y colaboradores 
  en las vocalías: 
  BENI ROJANO
  PEPITA CASTILLO
  AMELIA MURILLO
  ANGEL AYLLON
  JUAN AYLLON
  NICOLAS SILVA
  ILDEFONSO GALLARDO
  ANTONIO FERNANDEZ
  PACO FERNANDEZ 
  ISAIAS VERA
  MANUEL CALZADO
  CARMEN GONZALEZ

  ANTONIO MOYA
  JAVIER PÉREZ
  ISIDRO FERNÁNDEZ
  FRANCISCO GIL

La Junta Teléfonos de interés
AJUNTAMIENTO 93 745 3100
BOMBEROS 085
BOMBEROS SABADELL 93 726 0080
ALUVISA ENLLUMENAT PUBLIC 900 71 22 31
AMBULANCIAS CRUZ ROJA 93 726 2222
AMBULANCIAS DEL VALLES 93 712 4142
AMBULANCIAS SABADELL 93 727 1212
EMERGENCIAS 112
HOSPITAL SABADELL 93 723 1010
POLICIA MUNICIPAL 93 745 3261
POLICIA MUNICIPAL 092
POLICIA NACIONAL 091
GUARDIA CIVIL 062
GUARDIA CIVIL 93 719 3610
GUARDIA CIVIL TRAFICO 93 718 0308
ENHER AVERIAS 900 77 00 77
FECSA AVERIAS 900 74 74 74
ASOCIACIO RADIO-TAXIS SABADELL 93 727 4848
ASOCIACION DEL CONSUMIDOR 93 488 1616
ASSOCIACIÓ DE DIABETICS 93 727 0247
AUTOBUSES URBANOS 93 710 7951
AGRUPACION DEFENSA FORESTAL 93 727 8070
ALCOHOLICOS ANONIMOS 93 317 7777
BUTANO 93 726 0344
CAMARA DE COMERCIO 93 745 1255
CANAL 50 93 724 0434
CAP SANT FELIX 93 712 2959
CASSA AVERIAS 93 715 5717
CORREOS 93 725 1790
DESPERFECTES AL CARRER 93 745 3295
DIARI SABADELL 93 726 1100
FF.CC. GENERALITAT 93 725 8345
GAS NATURAL AVERIAS 900 75 07 50
BASURAS 93 723 2002
AEROPUERTO DE SABADELL 93 728 2100
INEM  93 712 2527
INFORMACION CIUTADANA 010
INSTITUT CATALA DE LA SALUT 93 712 2959
ITV VALLES OCCIDENTAL 93 780 7555
JUZGADOS 93 745 4206
LLIGA PROTECTORA ANIMALS 93 726 7227
MOBILITAT, TRANSIT I TRANSPORTS 93 745 3265
ONCE 93 725 8236
PROTECCION CIVIL 93 745 3261
RADIO GRUA 93 726 7777
RADIO TAXI CATALUNYA 93 716 6262
TELEGRAFOS 93 725 1790


